

Grafenau

Kraut, Rüben und mehrere Märkte

13.09.2023 | Stand 13.09.2023, 13:59 Uhr



Die Werbegemeinschaft Grafenau hofft am kommenden Sonntag (17. September) beim „Kraut- & Rübenfest“ auf einen ähnlich starken Andrang in Grafenaus Zentrum wie auf diesem Archivfoto von 2019. – Foto: Archiv/Uhrmann

Am kommenden Sonntag, 17. September, veranstaltet die Werbegemeinschaft den ersten von drei verkaufsoffenen Sonntagen im Herbst. Das „Kraut- & Rübenfest“ bringt die reiche Ernte des Sommers auf den Tisch und hat zugleich bereits vieles für die kalte Jahreszeit im Angebot. Ab 7 Uhr ist Flohmarkt, Herbst- und Handwerkermarkt, die Geschäfte sind von 13 bis 17 Uhr geöffnet.

Die Hauptattraktion wird wie jedes Jahr die original Bauernstube sein, die am Stadtplatz vor Schreibwaren Laih aufgebaut wird. Hier wird von drei Personen das Kraut gehobelt, gewürzt und eingestampft wie anno dazumal – und dazu frisches Bauernbrot und Gemüse verkauft.

Beim Herbst- und Bauernmarkt ab 7 Uhr am Stadtplatz ist die Vielfalt an Marktständen beeindruckend, weil sich viele regionale Anbieter angemeldet haben. Es gibt: Bio-Hofläden, Honig, Herbstkränze und Holzwaren, Korbwaren, Hundebedarf, Metallverarbeitung Babybekleidung und Tracht, Edelsteine, Räucherwaren, Gehäkeltes, Marionetten, Gefilztes, Drechselobjekte, Nudeln und Naturdeko, Vogelhäuschen, Insektenhotels, Holzspielzeug. Der Gartenbauverein Grafenau stellt vor Ort Blumen-Deko her. Auch aus Österreich kommen Standler, die Käse, Wurst, Kürbiskernöl und Wein anbieten.

Ebenfalls ab 7 Uhr ist Flohmarkt entlang der Hauptstraße.

Das Schuhhaus Mirwald in der Kröllstraße baut einen Schnäppchenmarkt für alte Reise- und Schuhkoffer auf.

Vor dem Modehaus Blach – ebenfalls in der Kröllstraße – bietet der Lions Club Freyung-Grafenau am Nationalpark (Lions Hilfswerk) allerlei kulinarische Köstlichkeiten wie Spanferkelburger mit Pils und

selbstgemachte Kuchen an.

Auf dem bunten Flohmarkt der Lions können die Besucher nach Herzenslust stöbern und selbst mit kleinem Geldbeutel alles von A-Z erwerben. Sämtliche Erlöse kommen sozialen Zwecken in der Region zugute, insbesondere in Grafenau der Tafel, der Don Bosco-Schule für das Schulfrühstück und der Lebenshilfe. Auch in der Kröllstraße wird frisches Kraut, Rüben und Gemüse verkauft und im Schwammerlpavillon erklärt Experte Karl Liebl die verschiedensten Arten und die Vielfalt der Pilze im Nationalparkgebiet.

Zum Rahmenprogramm zählt die Präsentation alter Vehikel durch die Bulldog-Oldtimerfreunde und die Oldtimer-Fahrer aus der Region. Von 13 bis 17 Uhr spielen die Harmonikamusikanten der Musikfreunde Grafenau, um 14.30 Uhr tritt die Volkstanzgruppe des Musik- und Heimatvereins Haus i.Wald auf.

Die Sankan Kampfkunst Gruber ist mit einem Bewegungsstand vor Ort und immer ein Besuchermagnet.

Von 13 bis 17 Uhr haben die Geschäfte der Werbegemeinschaft geöffnet und zeigen ihr Sortiment an Mode, Schuhen, Schmuck, Haushaltswaren, Sportartikeln uvm., die neuesten Herbsttrends und Angebote.

In der Trachten- & Lederhosen Manufaktur Freund in der Elsenthaler Straße gibt es neben dem Verkauf einen privaten Kindertrachten-Flohmarkt und sein Glück kann bei der Glücksrad-Gewinn-Aktion getestet werden.

Der Herbst und seine kulinarischen Spezialitäten halten auch auf den Speisekarten der Gastronomie Einzug. Bei schönem Wetter laden die Terrassen und Biergärten im autofreien Zentrum zum Schmankerlkosten ein.

Nach Mitteilung der Stadtverwaltung ist wegen des Kraut- & Rübenfestes für das Zentrum (Stadtplatz) am 17. September ab 4 Uhr ein absolutes Halteverbot angeordnet. Gleichzeitig wird die Ortsdurchfahrt gesperrt. Hier abgestellte Fahrzeuge werden kostenpflichtig entfernt.

– ga